
《与神同行》 

爱，但却失丧（2） 

 

 

你有没有曾经试过在人生的某一个时刻中，认识到自己是一个罪，是敌挡神的呢？是犯罪得

罪神的呢？你也许还没有明白到自己是活在失丧的景况当中，你并不知道自己与神隔绝，你

是活在灭亡，等候审判的光景之中。然而，你却知道自己在得罪神，你无法自拔，你所有的

好行为，好表现都不中用，因为你很清楚知道，所有的好行为和好表现，只是昙花一现，无

法持久。过不久，你又会故态复萌，重回往日所犯的过失之中。虽然你恨恶自己所作的坏

事，但无奈你却无法抗拒，所以又陷在其中。 

 

然后，在绝望之余，在你经过多番尝试和努力之余，你感到需要耶稣，你觉得只有耶稣才可

以救你。你心中有了这种想法和渴望，然后有一天，有人把福音传给你，帮助你明白到，主

耶稣死在十字架上，原来是为了背负你的罪，为你还清一切的罪债。于是你受到了神的爱所

感动，决心接受耶稣作你的救主，你祷告，邀请主耶稣进到你的心中，你愿意接受祂作你的

救主，和生命的主你向祂承认你的罪，而你又相信和接受祂的赦免，这就是人得救的经过。

到底在你过去的生命中，是不是曾经作过这样的决定呢？你是诚心相信接受耶稣做救主呢？ 

 

又或者你是那些一生努力做好，不断向上，力求无过，为要藉此告诉神，你尽了全力，你应

该可以获得祂的接纳，因为神是爱世人的，祂看见你的好行为，必然会接纳你，而不会让你

到地狱去。抑或你是那些活在邪恶和罪孽之中，无恶不作，然后希奇一位充满慈爱的神，能

否将你从罪恶的深渊之中救拔出来呢？这位神是怎样可以弥补你破碎和毁灭的一生呢？让我

确实的告诉你，不管你的景况败坏到怎样的地步，神都有方法，祂有能力，祂一定可以改变

你，只要你让祂在你生命中作工，祂必定能够将你彻底的改变过来。 

 

然而，问题的焦点却不在于行为，问题的焦点却在于一种处境，一种情况。 

 

一个没有基督的人生，他的景况就是失丧的，沉沦的，灭亡的，毁灭的。约 3:16 说：“神

爱世人，甚至将祂的独生子，赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。”这里经文

所讲的“灭亡”，就是等于“失丧”，跟“毁坏”、“毁灭”，等等是同一个的词。而永生也是

一种生命的质素和质量，它是神的生命，是永远的生命。当人相信接受耶稣做救主的时候，

圣灵就把神的生命放在人里面，叫人和神的生命有份，从此就作神的儿女，因为跟神有了生

命的关系。而“永生”就是指“神的生命”来说的。 

 

永生不但重质，而且还重量。它不但是神的生命，有质量上的保证；它还是永恒的，没有尽

头的，是持续到永远的。任何人只要相信接受耶稣基督做救主，都可以获得这美好的永生，

不但有神的生命，而且这生命是直到永远的。然而，神的大爱却跟我们不不是失丧，没有关

系。换句话说，神的爱不保证所有的人都得救，也不保证所有的人因此就不失丧。神虽然爱

我们，但是我们依然可能离开神，远离祂，拒绝祂，但是神依然是爱着我们的，祂的爱是不

会改变的。但是除非我们先接受耶稣的拯救，这才是问题的核心。 

 

今天的经文，依然是约 3:15-17，主耶稣在这里说：“叫一切信祂的，都得永生。神爱世

人，甚至将祂的独生子，赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。因为神差祂的儿

子降世，不是要定世人的罪，乃是要叫世人因祂得救。” 

 

你相信神爱世上的每一个人，这是绝对正确的；你相信神爱你，这也是毫无疑问的。神以无

条件的爱爱着我们，这是神透过圣经告诉我们的。不管我们堕落到怎样的程度，不管我们犯



了什么罪，不管我们落到怎样的处境，神的爱都没有分别。不管你是感到如何的绝望无助，

神的爱依然不改变，对你依然是满有慈爱的。然而，是不是因为神爱我们，我们就都得救

了，就都脱离了失丧和败坏的景况呢？不是。 

 

请我们再留意约 3:16 的话，主耶稣说：“神爱世人，甚至将祂的独生子，赐给他们，叫一

切信祂的，不至灭亡，反得永生。”这里讲到神的大爱，而这爱促使神甘愿差耶稣到世上

来，道成肉身，甘愿限制自己在地上做人。耶稣基督来是要作世人的救主。太 1:21，主的使

者向约瑟梦中显现，告诉他“马利亚将要生一个儿子；你要给他起名叫耶稣；因他要将自己

的百姓从罪恶里救出来。”爱就是这件事的推动力。 

 

圣经提到“道成肉身”这个词，到底什么叫做“道成肉身”呢？那是什么意思呢？“道成肉

身”是神的一种爱的行动，是神为了表达爱世人的一件壮举，是神将祂的大爱向世人彰显的

事实。神知道人一生下来，就陷入失丧，无助，绝望，灭亡，痛苦的景况之中，祂知道我们

需要祂的拯救。而如果祂不拯救世人，任凭世人，那么人根本没有解脱的方法。然而神因为

极爱世人，这爱驱使祂愿意来到卑微的尘世，限制自己成为一个人，站在人的地位上，代替

人受刑罚，为人付清罪债，以致人可以因他得救。 

 

如果说什么事可以让人惊喜，什么事可以让人震憾，并且深受吸引，再也没有比“主耶稣为

世人而死”的这件事，更吸引人的，而且与我们是息息相关的，它是关乎着我们每个人的生

死的。试想，神是创造宇宙万有的主宰，祂是拥有一切的主权和能力的；然而祂看见人陷在

绝望和无助的景况中，就动了慈心，祂选择来到祂所创造的尘世。这个地受了咒诅的堕落的

世界。主耶稣不但到世上，还得成为一个人，神性穿上血肉体，祂虚己取了奴仆的形像，成

为罪身的形状，住在罪人的中间，好让人可以明白祂，认识祂。然后主耶稣的使命，就是要

到世上来向人启示神的爱和拯救，然后还要亲自上十字架去为人成就救恩，这难道不是值得

我们驻足观看，不是值得我们深受感动么？ 

 

神为了拯救失丧的人，而付出祂生命的代价，我们又怎么能够忽略人失丧的事实，不当一回

事呢？我们要是轻看待这个问题，就是不明白神的心肠和感受了。 

 

圣经让我们看见神重视人灵魂的得救，指出唯一的救法，唯一使人得拯救的门路，就只有相

信接受耶稣基督的拯救。神为人完成了全备的救恩，付清了我们所有的罪债，祂是站在我们

的位置上，以无罪之身代替我们受刑罚的。 

 

然而，神这么爱我们，并不等于我们就得到了拯救，并不等于我们就从永远失丧的光景中得

到解脱。圣经约 3:16 所指出的，不是说神的爱可以使人获得拯救，只是指出神的大爱，驱

使祂差祂的独生爱子主耶稣到世上来，为要将我们从永远的死亡中救拔出来而已。神的爱不

但驱使祂从天上降到尘世，神的爱也是无条件的大爱。 

 

我再说，神付出生命的代价，为要将我们从死亡和失丧的光景中拯救出来，为要与我们重建

关系，但这并不等于我们就因此得救。神的爱和人的得救与否，是截然不同的，是两件不同

的事。神的爱是伟大的，永恒的，无条件的，完全的，绝对的，但这不能使我们因此而得

救，得到永恒的保障。因为圣经只是说，“神爱世人，甚至将祂的独生子，赐给他们”，就

是这样而已。 

 

罗 5:6-8的经文说：“因我们还软弱的时候，基督就按所定的日期为罪人死。为义人死，是

少有的；为仁人死，或者有敢作的。惟有基督在我们还作罪人的时候，为我们死，神的爱就

在此向我们显明了。” 



 

保罗指出主耶稣在我们还“软弱”的时候就为我们死。我们为什么软弱呢？这正是指出我们

的行为和表现，无法让我们获得拯救，我们是软弱的，无力的，无助的。这是人失丧的景

况，他对属神的事物毫无反应，只是活在罪恶和叛逆之中。正如弗 2章一开始所形容的，

“你们死在过犯罪恶之中”，这是我们每个人一生下来的光景，没有一个例外，我们都受着

这种叛逆的性情所操纵，身不由己。 

 

然而，充满慈爱的神，就在我们仍处在这样的光景中的时候，为我们死。这是神无条件的大

爱的彰显，是超乎我们所能想象的，也是我们不配得到的。神拣选我们，不是因为祂看见我

们将来的景况，会有怎样的改变和希望，神之所以拣选我们，单单是因为祂喜悦我们，祂乐

意这样做而已。恩典是出于祂的主权，圣经说“他要恩待谁就恩待谁，他要怜悯谁就怜悯

谁。” 

 

主耶稣说：“神爱世人。”到底这句话的意含是包括什么人呢？有时候，我们会很憎恶某一群

人，某一些组织的人，认为这些人的行为很凶恶很残忍。像一些恐怖主义分子，他们的所作

所为，让人厌恶，气愤，我们认为神绝对不可能爱他们。可是，这是我们是从人的“行为”

作为出发点，认为这些人无恶不作，所以不值得神去爱。不错，这些人的行为，的确是凶残

的，是叛逆神的，得罪神的。是处在失丧的光景中，与神为敌的，也是没有爱在他里面的。 

 

而另一些人，他们是受人敬重的，既富有又乐于助人，经常做善事，心地又善良，道德行为

都无可指责，我们认为这些人应该得到神的宠爱，这也是从“行为”的出发点来看。其实在

神看来，他们一样是活在失丧的光景之中，跟前面那些人的景况毫无分别。从行为表现上来

看，的确有很大的不同；但是从神的角度来看，其实两者都是一样。人是看外貌却是看内

心。即使他们到教会去，即使他们都参与教会的活动，这也不会造成任何分别作用，他们依

然在神面前是失丧的，不因为行为上的改变而有任何的不同。人心在归向神之前，在神看丝

毫分别都没有，都是失丧的，都是离开祂，跟祂没有关系的。 

 

当然，人很难接受和承认自己是失丧的。也许有些人也很难接受神一样爱那些无恶不作的

人，跟爱他们一样，认为这是不公平的，是没有可能的。我再说，这纯粹是从我们人的角度

来看，来划分人的不同，其实在神眼中，神看见人的心，人的动机，神知道人都是叛逆祂

的，人里头都是偏离祂的。即使信了耶稣的人，行走在天路之上，努力追求成圣，然而还依

然可能犯错，有许多的软弱和跌倒，我们都会依然犯罪得罪神，只是神有无限的忍耐和宽

容，以及爱和恩典，所以我们仍然可以存活，并且得到神的力量去支持。因此，神爱世人，

神接纳世人，神不以人的行为表现去作标准，因为神知道人如果靠行为去取悦祂，是根本不

可能达到的事，神之所以爱人和接纳人，是因为神本性就是爱，这是神所喜悦做的事。 

 

然而，今天我要指出的却是，神虽然是爱，有无限的爱，这却改变不了人失丧的景况，人要

脱离和走出这失丧的景况，就必须回应神的爱，这是人要做的事，要负起的责任。人若不回

应神的爱，即使神是多么爱我们，也没有用，是解决不了人活在失丧景况中的事实的。单是

神爱我们，这不能叫我们离开失丧的景况，我们必须回应神的爱，愿意相信接受祂的拯救和

恩典。 

 

约壹 2:1-2说：“我小子们哪，我将这些话写给你们，是要叫你们不犯罪。若有人犯罪，在

父那里我们有一位中保，就是那义者耶稣基督。祂为我们的罪作了挽回祭，不是单为我们的

罪，也是为普天下人的罪。”主耶稣是那挽回祭，是在神面前把我们挽回的，祂来到世上，

成为人，在世上生活，最后被人钉在十字架上，流出祂的宝血，祂不是为自己的罪而死，祂

是没有罪的，祂是不该死的，却为着我们的罪而受死，为我们付清罪债。在主耶稣到世上来



之前，就是在旧约时代，人只懂得以动物的血来献祭，为自己赎罪，但那只是一个记号和预

表，没有实际的功效。来 10:3说“这些祭物是叫人每年想起罪来。”直等到主耶稣来了，祂

死在十字架上，救赎的工作才大功告成。 

 

救恩是普世人类所预备的，无论是什么人，都在神的爱中有份，都可以接受这奇妙的救恩。

主耶稣在十字架上死，祂不是只为一个民族死，或者是为某一类人而死，祂乃是为普天下人

而死，为亚当以后后所有生在世上的人而死，不论是那一个年代，那一个地方，那一个种

族，都在神的爱中，都有份于神的救赎。因此，活在今天的你和我，都是神爱的对象，也是

神拯救的对象，我们都是主耶稣舍命救赎的对象。 

 

也许有人会问：“神这么爱着我们，神连祂的生命都为我们舍弃，我们怎么会不得救的

呢？”这问题的答案，依然是约 3:16，经文说：“神爱世人，甚至将祂的独生子，赐给他

们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。”然后，36节又说：“信子的人有永生，不信子

的人得不着永生，神的震怒常在他身上。”这里很清楚告诉我们，并不是因为神爱我们，我

们就因此得救了。神的爱只能促使祂为人死，差祂的独生子主耶稣到世上来，为人预备救

恩，把一份白白的礼物送给人，但是神的爱不能让人因此得救，因为人必须回应神的爱，只

有信耶稣的人才有永生，不信耶稣的人，是得不着永生的。 

 

举一个很简单的例子，你就可以更容易明白。假设你不小心跌进一个水流湍急的河里，而你

又不懂得游泳。一个很会泳术的人，看见你危急的情况，奋不顾身的跳进河里，他要来救

你。当他游近你身边的时候，他对你说：“不要担心，放松，让我来救你吧。”若是你一边挣

扎，一边说“不，我不要。”你一面说“不要！”一面推开那来救你的双手。这样，即使对方

的游泳的技术再好，救生的技术再好，也一样救不了你，是因为你不愿意接受拯救，而不是

因为没有人救你。 

 

全能的神怜爱世人，差祂的独生子主耶稣，来到世上为了拯救世人，祂牺牲了自己的生命，

被钉在十字架上，受尽痛苦和羞辱，在肉身上受尽折磨和鞭伤，就是为了将你和我从失丧的

光景中拯救出来。神的爱我们，这爱是真确的无比的，然而我们却不是因此就得救了，不是

因此就离开失丧的景况。即使我们做很多善事，即使我们学习做个好的基督徒，在外表上满

足教会一切的要求和礼仪，但依然无法使我们得到拯救，除非我们真的回应主的救恩。 

 

相信耶稣的拯救，才可以使我们获得拯救，脱离失丧的景况，获得新生。新约圣经一再强调

“信”这个字，因为这个字非常重要。我们得救是本乎恩，也因着信。信子的人有永生，这

是唯一的方法，只有相信耶稣才可以使我们真正得享永生。 

 

既是这样，我们要在神面前谦卑，向祂祷告，承认我们的罪，承认我们无助的景况，然后接

受神大能的拯救，接受祂的爱到我们的生命中，这是唯一的门路。 

 

我们要承认自己的无助，要是我们还以为自己可以救自己，我们不会去向神求助，我们的心

依然是远离神的，我们依然会用自己的方法。但是认识到自己无助的时候，我们就转而求告

神，仰望祂，向祂呼求，神的恩典就临到我们了。 

 

信耶稣不是一件很复杂的事情，而是很简单的，任何人都可以相信，因为救恩是为普天下的

人预备的。只要我们存着谦卑的心来到神面前，真诚的向祂悔罪，祈求祂的赦免，乐意接受

祂的拯救，神就会马上接纳我们，圣灵会马上进到我们心里，把神的生命放在我们里面，洁

净我们，让我们得着赦罪的平安和喜乐，又给我们永恒的保障。将来有一天，我们站在神的

审判台前，我们不再是被定罪的罪人，而是神的儿女，因为我们相信接受了耶稣做救主。信



耶稣永远也不会太迟，即使你过去错过了许多机会，现今依然是你的机会，但是过了今生，

就再没有机会了。 

 

机会是要把握和珍惜的，当我们真诚的相信接受耶稣做救主的时候，神就赦免我们，祂就不

再记念我们一切的罪。赛 1:18说：“耶和华说：你们来，我们彼此辩论，你们的罪，虽像

硃红，必变成雪白；虽红如丹颜，必白如羊毛。”而 43:25 又说：“惟有我为自己的缘故，涂

抹你的过犯，我也不记念你的罪恶。” 


